

Handschriften / Autographen

Reisetagebuch von Heinrich Melchior Mühlenberg.

Muhlenberg, Henry Melchior

Providence, Pa [erschlossen, 05.04.1742-20.08.1742]

30. Juni 1742

Nutzungsbedingungen

Die Digitalisate des Francke-Portals sind urheberrechtlich geschützt. Sie dürfen für wissenschaftliche und private Zwecke heruntergeladen und ausgedruckt werden. Vorhandene Herkunftsbezeichnungen dürfen dabei nicht entfernt werden.

Eine kommerzielle oder institutionelle Nutzung oder Veröffentlichung dieser Inhalte ist ohne vorheriges schriftliches Einverständnis des Studienzentrums August Hermann Francke der Franckeschen Stiftungen nicht gestattet, das ggf. auf weitere Institutionen als Rechteinhaber verweist. Für die Veröffentlichung der Digitalisate können gemäß der Gebührenordnung der Franckeschen Stiftungen Entgelte erhoben werden.

Zur Erteilung einer Veröffentlichungsgenehmigung wenden Sie sich bitte an die Leiterin des Studienzentrums, Frau Dr. Britta Klosterberg, Franckeplatz 1, Haus 22-24, 06110 Halle (studienzentrum@francke-halle.de)

Terms of use

All digital documents of the Francke-Portal are protected by copyright. They may be downloaded and printed only for non-commercial educational, research and private purposes. Attached provenance marks may not be removed.

Commercial or institutional use or publication of these digital documents in printed or digital form is not allowed without obtaining prior written permission by the Study Center August Hermann Francke of the Francke Foundations which can refer to other institutions as right holders. If digital documents are published, the Study Center is entitled to charge a fee in accordance with the scale of charges of the Francke Foundations.

For reproduction requests and permissions, please contact the head of the Study Center, Frau Dr. Britta Klosterberg, Franckeplatz 1, Haus 22-24, 06110 Halle (studienzentrum@francke-halle.de)

urn:nbn:de:gbv:ha33-1-176463

Ich nenne das Galgenkreuz ein Werk zu rächen das
 Gott nicht sein Werk also vergewaltigt und verurtheilt.
 Und so jung und schön ein soz. Thier und Thier das
 nicht in sein Acker nicht ein soz. Thier werden.
 Am selbigen Tage gab den 3ten Brief an Dr. J. W. den
 H. Hofrath von Liegenhagen mit dem Postmuth auf
 die Post. So viel ist auf sein Buch und die Lösung
 der 2. Briefe Mose und zur information der Dalkbör-
 gissen Rinder an. Am 1ten July lagen wir noch still
 weil der Contrahent nicht continuirt. Am selbigen
 Tage kam ein Boot und Postmuth zu und mit dem
 in einige Befristung zu kaufen, welches mir und den
 neuen Dalkbörger zu dem Tode Gottes zu machen.
 Wir hörten das einige Tage zuvor 2 Jagdige Jagd-
 fe nicht weit von uns im Canal von dem Dalkbör-
 gissen genommen, und das ein neuer spanischer
 Privateer mit einem Schiff von 24 Canonen und ge-
 rungenen Mann. Dieser Capitain Jacob de la Cruz
 einige Regale auf, wie wir uns bei den Dalkbör-
 gissen nachsahen, und weil es nicht
 länger auf Convoy warten konnte, sondern mit
 den neuen guten Winden allein fahren mußte,
 so prätendirt es das alle Passagiere von
 Andalusien defendiren sollen müssen, wenn es
 im Augrifs gefahren sollte. Ich nenne das Gal-
 genkreuz zu rächen, und sagte das Gott der
 allmächtige Gott und König aller Könige und
 Salig und wohl befalten von Convoy an Ost
 und Balla bringen könnte, wenn wir uns ihm